
裏面に続く 

令和３年度 釧路市障がい者自立支援協議会 

第３回生活支援部会（書面開催）の結果報告について 

 

 

【議事１】生活支援部会役員改選について（回答者数４３名） 

自薦 ０名  ・  他薦 １名  ・  事務局一任 ４２名 

（他薦の候補者） 

候補者所属 生活介護事業所 あゆみ 

候補者氏名 井上 真紀子 

推薦理由 福祉の仕事に長く働いてリーダーシップを取っている方なので適任です。 

 

 上記の書面審議の回答を受け、役員会において現役員及び事務局で調整した結果、

下記のとおり新役員をご承引いただきましたので、ご報告いたします。 

役職 氏名 所属 

部会長 高橋 修 鶴が丘学園（居住系） 

副部会長 井上 真紀子 生活介護事業所 あゆみ（日中活動系） 

佐藤 麻記 ニチイケアセンター北都（訪問系） 

 

 

【議事２】来年度の活動方法と活動内容について（回答者数４２名） 

 来年度の活動については、新型コロナウイルス感染症の状況にもよりますが、年４

回（参集開催３回、研修会１回）の開催を基本とし、いただいた回答を基に新役員で

整理検討の上、令和４年度の第１回生活支援部会でご報告したいと考えておりますの

で、ご理解・ご協力の程よろしくお願いします。 

 

 （回答結果） 

問１ 来年度の活動方法について取り組みたいもの。 

・グループワーク ７名 

・講師を呼んでの研修会 ５名 

・YouTube等のオンラインを活用しての研修会 ２２名 

・事例検討 ７名 

・その他 １名 （内容）感染症の対応等に関する意見交換 
   
  



問２ グループワーク又は事例検討のテーマ・事例 

〇グループワーク 

 ・活動内容や支援内容の共有や意見交換など 

 ・利用者への対応について 

 ・居宅介護、家事援助中心においての自立に向けた支援のあり方 

 ・集合形式での協議会に出席した事がないので具体的なものは考えられていません

が、事業所等、学校以外の機関の立場の方々の考えや意見を聞く機会となると思う

ので、積極的に参加し意見交換出来たらと思います。 

 ・ここ２年程度参集しての開催が実施出来なかった為、生活支援部会全体として今後、

どのような活動をしていきたいと考えられているのか意見を聞いたり、地域の課題

等話し合い、提案していく事に繋がればと思います。 

 ・各事業所で行っている活動内容、利用者が主体で行える作業内容等 

〇事例検討 

 ・顔を合わせて、それぞれの取り組みや日常の事例を交流し合うことで、地域のネッ

トワークづくりにつながると良いと考えます。 

 ・いつかはグループホーム、又は入所施設へ希望を考えている利用者・保護者に対し

て具体的にどのような取り組みや説明を行ってスムーズに移行したかを事例で聞

いて参考にしたい。 

 ・地域で生活をしている方(障がい者・家族)が必要としているサービスについての情

報共有や情報交換、相談支援事業所などの事例をもとにしたグループ検討 

 ・高齢者への今後の支援について（施設への入所を含む） 

 ・事業所から他の関係機関と連携して支援が円滑になった好事例の紹介をお願いした

いです。 

問２ 希望する研修会のテーマ・講師 

〇講師を呼んでの研修会 

 ・障害特性の理解など 

 ・障がい者の生活と就労の関わりについて（講師：自立センター関係の方） 

〇YouTube等のオンラインを活用しての研修会 

 ・サービス中での困難事例等の対応の仕方など 

 ・現時点では障害のある方と接した事がないので基本から（使ってはいけない言葉や

行動等）学べる様な研修会などがあればいいなと思います。 

 ・意思決定支援について 

 ・二次障害について、利用者さんの高齢化について 

 ・障がい基礎年金の手続きと実情及び課題について（講師：社会保険労務士さん等） 

 ・虐待防止、障がい特性、高齢者支援等 

 ・高齢知的障がい者への支援の仕方について 

 ・釧路市の虐待防止の取り組み（講師：釧路市虐待防止センター、釧路市担当者） 

 


